



Masiva movilización en La Costa tras la convocatoria nacional en contra de los discursos de odio



Noche de cine nacional gratuito en el Espacio Multicultural Las Toninas

Gral Lavalle: Los Carnavales tendrán más de 1 millón de pesos en premios

**LUCHA CONTRA EL CÁNCER
Oncología en La Costa, cuando el equipo hace la diferencia**



El activismo LGTBIQ+ y un freno a Milei: "El fascismo se combate colectivamente"



Masiva movilización en La Costa tras la convocatoria nacional en contra de los discursos de odio

El pasado sábado 1 de febrero, el Partido de La Costa fue escenario de la Marcha Federal del Orgullo Antifascista y Antirracista, una manifestación que reunió a más de 1.000 personas en Mar de Ajó y a más de 300 en San Clemente del Tuyú. La convocatoria principal tuvo lugar en el Monumento al General San Martín de Mar de Ajó a las 18:00 horas, donde ocho cuerdas se colmaron de manifestantes, incluyendo organizaciones sociales, vecinos y turistas, en una muestra multitudinaria de apoyo a la diversidad y los derechos humanos.

Organizada por la Asociación Civil Orgullo La Costa, la marcha contó con la colaboración de la delegación de Mar de Ajó y el área de Ordenamiento Urbano de la municipalidad, lo que garantizó un desarrollo ordenado y sin inconvenientes. En San Clemente del Tuyú, la concentración también fue significativa, con más de 300 personas participando activamente.

Tras la movilización en Mar de Ajó, se llevó a cabo una asamblea abierta en la que los presentes pudieron expresarse de manera horizontal. En este espacio, se decidió permanecer en estado de alerta y en asamblea permanente, atentos a los acontecimientos a nivel nacional y preparados para movilizarse nuevamente o emprender otras acciones si fuese necesario. Además, se estableció que la próxima asamblea se realizará el sábado 15 de febrero a las 18:00 horas en el Monumento a San Martín de Mar de Ajó, con el objetivo de comenzar a organizar la marcha y movilización del próximo 8M en La Costa.

En el encuentro también estuvo presente la Mesa Local de Género, que elaboró un documento en apoyo a la convocatoria, reafirmando el compromiso de los espacios de género del distrito con la lucha por los derechos humanos. Además, el área de Género de la Municipalidad de La Costa acompañó la movilización, sumándose a la defensa de la diversidad y el repudio a los discursos de odio.

Esta marcha se enmarca en una serie de movilizaciones que tuvieron lugar en más de 100 localidades de Argentina y en varias ciudades del mundo, como respuesta a las declaraciones del presidente Javier Milei en el Foro Económico Mundial de Davos el 23 de enero, donde emitió comentarios considerados homofóbicos y discriminatorios hacia la comunidad LGBT+.

La Marcha Federal del Orgullo Antifascista y Antirracista contó con la adhesión de organismos de derechos humanos, como Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, y diversas organizaciones sociales y territoriales, así como las centrales obreras CGT, CTA de los Trabajadores y CTA Autónoma.

La participación activa de la comunidad de La Costa en esta movilización refleja un compromiso colectivo con la defensa de los derechos humanos y la diversidad, sumándose a una voz nacional e internacional en contra del fascismo y el racismo.

FacebookTwitterWhatsApp



Casa Central: Santa Teresita | (02246) 420-282 / 430-809 / 430-810 / 420-500

General Conesa
(02245) 49-2135

General Lavalle
(02252) 49-1313

Las Toninas
(02246) 43-1064

Mar del Tuyú
(02257) 15 580454

Costa del Este
(02246) 43-5420

www.avcsa.com.ar

info@avcdigital.com.ar

[atlanticavideocable](https://www.facebook.com/atlanticavideocable)

Noche de cine nacional gratuito en el Espacio Multicultural Las Toninas

La Municipalidad de La Costa invita a disfrutar de una noche de cine en el Espacio Multicultural Las Toninas, ubicado en Av. 7 N° 1645.

En esta oportunidad, el jueves 6 a las 20.00, se proyectará "Mario on tour" protagonizada por Mike Amigorena.

En este drama de producción nacional se cuenta la historia de Mario, un artista que tuvo todo para triunfar en la música, pero fracasó. Hoy se gana la vida cantando canciones de Sandro en despedidas de solteras, casamientos y cumpleaños. En su última gira encontrará el éxito que nunca esperó.



Altas temperaturas: cuáles son los recaudos que se deben tomar para prevenir el golpe de calor

Ante las altas temperaturas que se registran en el Partido de La Costa, se recuerda la importancia de tomar una serie de recaudos para prevenir el golpe de calor.

En este caso, el consumo de líquido a lo largo del día es muy importante. Se recomienda optar por la hidratación con agua fresca y no ingerir infusiones calientes, bebidas alcohólicas ni muy azucaradas. También se sugiere alimentarse con frutas y verduras, y vestir ropa clara y fresca.

En cuanto a los bebés menores de seis meses de edad, la mamá debe amamantar con mayor frecuencia que la habitual. Respecto a los niños mayores de seis años, se sugiere ofrecerles líquidos de forma constante para evitar la deshidratación.

Por otra parte, se aconseja no exponerse al sol entre las 10.00 y las 16.00. Esto es especialmente relevante en lo referente a los niños y los adultos mayores.

EL GOLPE DE CALOR

El golpe de calor se produce cuando el cuerpo pierde el agua

y las sales esenciales que requiere para el buen funcionamiento. Sed intensa, sensación de calor sofocante, piel seca, fiebre, falta de apetito, dolor de estómago, náuseas, dolor de cabeza, mareos e incluso desmayo pueden ser algunos de los síntomas.

Particularmente en los bebés, también se puede observar la piel irritada por la transpiración en el cuello, pecho, axilas, pliegues del codo y en la zona del pañal, además de llanto e irritabilidad.

Si bien todas las personas pueden sufrir un golpe de calor, las más vulnerables son los bebés; los niños pequeños; los mayores de 65 años de edad y quienes padecen enfermedades crónicas, respiratorias o cardíacas, como diabetes; obesidad; e hipertensión arterial.

RECOMENDACIONES

– Asegurar una buena hidratación, sobre todo en bebés, niños, embarazadas, ancianos y deportistas.

– Reducir la exposición a altas



temperaturas y en lo posible no estar al sol. Usar gorros; poca ropa, liviana y clara; y protector solar.

– No realizar actividades físicas intensas en horarios de sol intenso y con altas temperaturas.

– Implementar medidas para reducir la temperatura corporal: enfriar los ambientes, bañarse con agua fresca con frecuencia.

– Prestar atención a signos de deshidratación: bebé con llanto excesivo, disminución de la cantidad de orina, somnolencia, recha-

zo de los alimentos, hundimiento de los ojos o lengua seca.

– Aumentar los controles de presión arterial en ancianos y en quienes estén recibiendo tratamiento con antihipertensivos o diuréticos.

COOPERATIVA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS DE MAR DEL TUYÚ LTDA.

CONCESIONARIA DEL SERVICIO CLOACAL

Calle 61 N° 336 TE. 02246-430067

Horario de atención: Lunes a viernes 8.30hs a 14.30hs. / Sabados: 8.30hs a 13.00hs

La Secretaría de Turismo organizó una visita guiada a la Tapera de López

La Secretaría de Turismo, en conjunto con el Club Social de Pesca, Náutica y Fomento de San Clemente, realizó una enriquecedora visita guiada al emblemático sitio «Tapera de López» en San Clemente del Tuyú. Durante el recorrido, los participantes tuvieron la oportunidad de descubrir la riqueza natural de este entorno único, explorando su flora, fauna y la historia que lo convierte en un lugar emblemático para la región.

La jornada también incluyó una charla a cargo del director de la Escuela Náutica, quien destacó las actividades que se desarrollan en el Club de Pesca y resaltó la importancia de la náutica para la vida de la comunidad local.

Al cierre de la actividad, los asistentes pudieron disfrutar de tiempo libre para explorar

y conectarse con este espacio tan especial. Esta experiencia se suma a las visitas guiadas que la Secretaría de Turismo realiza habitualmente para fomentar el conocimiento y disfrute del patrimonio natural y cultural del Partido de La Costa.

Un trabajo mancomunado

La Municipalidad de La Costa y el Club de Pesca vienen realizando un importante trabajo en conjunto. En este marco, la institución ofreció dos propuestas formativas con el acompañamiento del municipio: un curso destinado a la formación en embarcaciones recreativas y deportivas y otro enfocado en la formación para embarcaciones pesqueras.

Estas iniciativas buscaron fomentar la actividad náutica en la



región y, de manera simultánea, capacitar a los participantes en oficios vinculados al sector.

La gestión municipal, asimismo, colaboró con el club en la reparación del muelle, aportando materiales y asumiendo la dirección

técnica de la obra que hizo posible la reapertura de la estructura tras un cierre preventivo.

Sigue abierta la inscripción al curso de “Timonel de Yate”

Esta iniciativa de la Dirección de Deportes del municipio comenzará el 12 de febrero. Serán tres clases consecutivas los días: 12, 19 y 26 de febrero. Se trata de un nuevo curso de “Timonel de Yate”.

Las clases teóricas se llevarán a cabo de 19:00 a 20:30 horas a través de la plataforma Zoom, serán grabadas y se enviará por email a todos los alumnos, ya las clases prácticas de navegación se realizarán en la sede náutica más cercana a su localidad, en General Lavalle (los sábados) o en Escobar (los viernes).

Para inscribirte, los interesados deberán enviar la foto de su DNI y correo electrónico para armar un usuario y clave y de este modo poder ingresar al Campus Educativo: <https://institutoamgaa.com.ar/> en donde se podrá acceder a todos los contenidos del Curso.

Al finalizar el curso los alumnos obtendrán un certificado oficial avalado por la Prefectura Naval Argentina.

¿Cuáles son las funciones del “Timonel de Yate”?

- Gobernar embarcaciones deportivas hasta 12 metros de eslora.
- Navegación en lagos, ríos interiores, y río de la Plata pudiendo alcanzar costas y puertos uruguayos.



**COOPERATIVA
DE OBRAS
Y SERVICIOS
LAS TONINAS LTDA.**



COSYC LAS TONINAS LTDA
TEL. (02246) 431086 E-MAIL:
info@cosyclastoninasltda.com.ar



**COS | COOPERATIVA DE PROVISIÓN
DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
DE SAN CLEMENTE DEL TUYÚ LTDA.**

CALLE 61 N° 336 TE 02246 430067
lun a vie. 8.30 a 14.30 | sab: 8.30 a 13 hs.

Foto: Sebastian Pancheri

El activismo LGTBIQ+ y un freno a Milei: “El fascismo se combate colectivamente”

Marta Dillon es periodista, activista lesbiana, fundadora de Ni Una Menos y una de las impulsoras, junto a otros espacios disidentes, de la Asamblea Antifascista LGTBIQ+ que organiza este sábado una multitudinaria movilización contra el discurso de odio del presidente argentino y su políticas homofóbicas. Las consignas también dicen: lo que está en juego hoy en Argentina es la defensa de los derechos humanos.

Woke, esa palabrita en inglés con que tanto se llena la boca el presidente Javier Milei, su vocero Manuel Adorni, el ideólogo integrista Agustín Laje, y tantos otros y otras de este gobierno de la crueldad, podría traducirse como “desperté”. Se usó en Estados Unidos para dar cuenta de una consciencia colectiva en torno al racismo, a la segregación sexual, a la misoginia. Se mercantilizó después, cuando las industrias del espectáculo buscaron corregir injusticias históricas cumpliendo con un cupo de representación en sus productos. Aún así, ese “despertar” fue empujado por movimientos sociales que durante décadas denunciaron la exclusión, la deshumanización, el empobrecimiento a los que somete la supremacía blanca y pudiente a todas las personas que habitan las múltiples diferencias de color de piel, de género, de orientación sexual, de formas de vida.

Y sí, es así, estamos despiertos, despiertas, despiertes. Mal que les pese a quienes creyeron que podían agarrar una palabra que pocas personas terminan de comprender para crear un enemigo a mano, un chivo expiatorio, unos cuerpos y unas existencias desechables.

Ahora, desde el gobierno y sus voceros sin título, como Lilia LeMoine o Damían Arabia –“liberal y gay”, según sus dichos-, el troll center de Santiago Caputo y la inspiración presidencial, Bertie Benegas Lynch, dicen que Milei no dijo lo que dijo. Pero el discurso de Milei está grabado y el anuncio del ministro de Justicia, Mariano Cúneo Libarona, para eliminar la figura del femicidio, el cupo laboral trans, el DNI para personas no binarias, entre otras bajezas, ya está lanzado. Milei fue a Davos con un discurso claramente fascista, expuso su fantasía de eliminación de las diferencias y antes de viajar anunció persecución “hasta el último lugar del planeta”. Pero acá,

en este sur del mundo, estamos despiertxs.

La convocatoria hecha por la comunidad LGTBIQ+, autorrepresentada por su propia voluntad de vivir, de quererse y cuidarse, de ampliar los límites de un mundo expulsivo y con una acumulación de la riqueza cada vez más injusta es una prueba de ese insomnio capaz de sacudir a la sociedad entera. Al presidente que amenazó con hacernos temblar por “zurdos” o “boluprogres” se le está moviendo el piso de su tan celebrada adhesión social. La Marcha Federal del Orgullo Antifascista Antirracista LGTBIQNB+ se volvió totalmente transversal y diversa, así como son los colores de nuestra comunidad, así como son los colores de las pieles de quienes habitamos este suelo.

Esa transversalidad y esta reacción en un tiempo tan corto es una novedad. Conectó el agotamiento de haber padecido durante todo el año la multiplicación de las horas de trabajo para sostener lo mínimo con la violencia descargada cada día desde el poder: cierre de hospitales, quita de medicamentos a jubilados y jubiladas, el vapuleo a los comedores populares, los discursos de odio y el largo etcétera que conocemos con la certeza de que si no hay reacción el sapo muere hervido en la olla. No somos sapos, tampoco damos más. Ni vamos a permitir que frente a los ojos de la mayoría se deje morir a quienes este gobierno considera prescindibles, fracasados etc.

La reacción de la comunidad LGTBIQ+ fue una sacudida sensible y poderosa. Dijimos “nuestras vidas están en riesgo” y el eco de esas palabras tuvo bordes concretos, nítidos materiales. El “nuestras” no se acaba en las letras del orgullo, nos afecta a todos, a todas, a todes. ¿Cuánto más se puede mirar para otro lado mientras las calles se llenan de gente sin casa y a esa gente a la vez se la trata como basura? ¿Cuánto más



el resentimiento va a organizar la vida en común? Hablar de “planeros”, de “privilegios” para nombrar medidas que corrigen injusticias históricas, demonizar a las mujeres que denuncian violencia como si también quisieran privilegios ya no es suficiente para encontrar chivos expiatorios en la vecina de la cuadra, en el maestro de los chicos, en la persona que cartonea por las noches.

Si la convocatoria a la Marcha del Orgullo Antifascista, Antirracista LGTBIQ+ desbordó los límites del primer llamado autoconvocado de una población específica es porque esta sociedad ya dijo Nunca Más. Esta sociedad recuerda en su tejido común que su acuerdo democrático es por no permitir Nunca más la eliminación del otro, de la otra, del otre en nombre de cruzadas ideológicas -que son económicas- de ningún tipo. Esta sociedad se planta frente al fascismo y defiende su alegría, esa que hay en las calles cuando se amplían derechos, cuando es posible reconocerse en los ojos de otrxs. ¿O no es fácil recordar la emoción y la alegría popular que se sintió en cada rincón después de que se sancionara el

matrimonio igualitario?

Aunque casarse no sea un deseo de toda la comunidad, aunque lo discutamos, ese reconocimiento masivo de otras existencias, la posibilidad de nombrarse en pueblos aislados tanto como en los centros urbanos porque la ley era un amparo para el mero hecho de decir sí, soy lesbiana, sí, soy gay, soy queer, trans o travesti, fue una enorme corriente de ternura. Después vino la ley de identidad de género y ese alivio -que todavía debe reparación a las décadas de persecución y tortura en comisarías para las travestis y trans- se sintió no sólo en quienes encarnan esas identidades, también en las familias, también en las escuelas, llegaron a los hospitales y centros de salud, se pudo dejar de tener miedo para sacar un pasaje o un documento.

No es posible verlas pero hay unas lágrimas sobre este texto, hay toda una historia en la primera persona de quien escribe atada a estas conquistas. También a las pérdidas. La madrugada en que supe que podría ser legalmente la madre del hijo que ahora tiene 16 y que habíamos gestado con una pareja lesbiana.

La marea verde amanecida frente al Congreso cuando se liberó a tantas adolescentes de temerle a la sexualidad por temer un embarazo no deseado. La visita al sitio de memoria donde mi madre estuvo desaparecida y la identificación de sus restos en una fosa común porque las políticas públicas sostenían y financiaron la búsqueda de esos restos. Las historias individuales están entrelazadas con las colectivas. Eso entiende este pueblo que va a salir masivamente a la calle el sábado. Si dejamos que se instale la idea de eliminación de un grupo, por muy pequeño que sea, estamos habilitando el fascismo. Y a eso, igual que a volver a vivir dentro del clóset, ya le dijimos Nunca más.

*Nota originalmente publicada en El Destape

pionero
PRIMER DIARIO DE LA ATLANTIDA ARGENTINA

PUBLICACION EDICTOS JUDICIALES



2246 509820



pionerodiario@gmail.com

ESTAFAS EN NOMBRE DE EDEA: LA EMPRESA BRINDA RECOMENDACIONES PARA IDENTIFICAR EL FRAUDE Y NO CAER EN LA TRAMPA

Se producen a través de WhatsApp, redes sociales, correos electrónicos y llamadas telefónicas. Desde la empresa solicitan a los usuarios no compartir datos personales y consultar los canales oficiales.

Ante los intentos de estafas mediante llamados telefónicos, mensajes de WhatsApp o correos electrónicos de personas que se hacen pasar por gestores comerciales de la empresa, EDEA recuerda a sus usuarios que:

No realiza llamados telefónicos solicitando números de contacto personal.

No ofrece reprogramaciones de cortes programados a cambio de pagos.

No ofrece descuentos promocionales de tarifa eléctrica a jubilados y pensionados.

No comparte códigos vía WhatsApp u otro servicio de mensajería.

No solicita pagos a nombre de terceros.

El WhatsApp oficial de la empresa (+54 9 223 6 34 3332) es el único habilitado para realizar gestiones y operaciones, y puede corroborarse por el tilde verde

junto a EDEA. Por otro lado, la distribuidora únicamente solicita el Número de Identificación de Suministro (NIS) a través de los canales habilitados. Por eso, para evitar ser víctimas de estafa, es importante no compartir datos confidenciales tales como:

Claves personales

Números de tarjetas

Códigos recibidos en su celular

La empresa bajo ningún término ofrece descuentos promocionales sobre períodos ya facturados. Únicamente en oficinas comerciales o a través de canales oficiales los usuarios podrán acceder a planes de pago, gestionar subsidios, entre otros.

EDEA solo se comunica con el usuario cuando éste solicita un turno telefónico programado a través de la Oficina Virtual y la aplicación móvil de la compañía. Asimismo, es importante destacar que por normativa los operarios no tienen autorización para ingresar a los domicilios particulares.

Campañas preventivas contra fraude

Con el fin de proteger a sus usuarios y brindar información

clara sobre posibles intentos de estafa, EDEA lanzó una nueva campaña preventiva de concientización a través de distintos canales bajo el lema: Juntos nos cuidamos de las estafas.

Estas campañas incluyen publicaciones en redes sociales, envíos de correos electrónicos informativos y comunicados en medios de comunicación, alertando sobre las diferentes modalidades de fraude y brindando consejos para reconocerlas.

Los canales oficiales de EDEA son:

Whatsapp +54 9 223 6 34 3332

App EDEA Móvil

Call Center 0800 666 3332 / 0810 999 3332

Oficina Virtual <https://oficinavirtual.edeaweb.com.ar/ing>

Web EDEA - Empresa Distribuidora de Energía Atlántica S.A (edeaweb.com.ar)

Redes sociales

Facebook <https://www.facebook.com/edeacomunica556266>

Instagram EDEA (@prensaede)

Twitter EDEA S.A. (@prensaede) / X (twitter.com)

LinkedIn EDEA: Empresa Distribuidora de Energía Atlántica S.A.



Los Carnavales tendrán más de 1 millón de pesos en premios

Los mascaritas, grupos de amigos y quienes armen carrozas para divertirse en los carnavales 2025 de General Lavalle participarán en las diversas categorías que serán premiadas por el municipio.

La iniciativa, organizada por la Secretaría de Cultura, Educación, Turismo y Deportes, tiene previsto repartir más de 1.000.000 de pesos en premios entre las tres localidades (Casco Urbano, Pavón y Las Chacras). Los participantes deberán ser vecinos de nuestra localidad y las inscripciones se toman en la Casa de la Cultura, Delegaciones Municipales y durante las mismas noches de realización de los festejos.

Los premios serán iguales en

cada localidad:

- Categoría Individual Menor; primer premio \$40000(pesos cuarenta mil), segundo premio \$25000(pesos veinticinco mil), tercer premio \$15000(quince mil).

- Categoría individual Mayor: primer premio \$40000(pesos cuarenta mil), segundo premio \$25000(pesos veinticinco mil), tercer premio \$15000(quince mil).

- Categoría Grupo de disfraces: primer premio \$70000(pesos setenta mil), segundo premio \$50000(pesos cincuenta mil), tercer premio \$20000(pesos veinte mil).

- Categoría Carroza: primer premio \$70000(pesos setenta mil), segundo premio \$50000(pesos



cincuenta mil), tercer premio \$20000(pesos veinte mil).

El Carnaval 2025 se realizará el viernes 7 de febrero en Paraje Pavón, el sábado 8 de febrero en Paraje Las Chacras y sábado 15 y

domingo 16 de febrero en Casco Urbano. El día de la entrega de premios para esta última localidad será el domingo.

El día 15 hará su presentación la comparsa local Murucuyá en el

Día de la Comparsa Municipal, el 16 habrá comparsas zonales invitadas y cada jornada terminará con Fiesta de la Espuma y Gran Baile Popular.

Marcha antifascista

Milei prometió temblores, pero el piso se le movió a él

¿Por qué fue la comunidad lgbtiqnb+ la que provocó este temblor? Porque es una comunidad, autoconvocada y diversa, no el estereotipo estigmatizante que describió Milei en Davos.

Una inmensa, gigantesca, emocionante corriente de ternura hizo temblar el piso del gobierno fascista de Javier Milei. Mañana, el poder podrá contarle como quiera, la determinación política de decir no a su política de exterminio y a sus discursos de odio se siente en el cuerpo, en la alegría de millones de personas que recuperaron, en una tarde de calor intenso, la capacidad de reacción. Los números son desorbitados, las imágenes que llegan de distintas ciudades y pueblos del país contagian rebeldía. Desde otros países surge una alerta antifascista: podrán creer que tiene viento de cola la ultraderecha, pero no se confíen. En Berlín, en Londres, en Roma, en Barcelona, en Perú y en Chile las manifestaciones de solidaridad también fueron enormes.

El entusiasmo en la defensa de los acuerdos que esta sociedad construyó a lo largo de cuarenta años de democracia transformó el humor social. La Marcha del Orgullo Antifascista Antirracista lgbtiqnb+ diagnosticó a este gobierno y lo señaló. Hay límites para la crueldad. El mensaje fue claro, hubo fiesta, pero esa fiesta fue política y contundente: nadie está dispuesto ni dispuesta a desconocer al otro, a la otra, al otre. Sí, así, con e. Porque no se va eliminar por decreto el respeto a la diferencia.

Hubo imágenes memorables: en la cabecera de la Marcha convivieron migrantes, travestis adultas mayores, feministas históricas que abrieron el camino a derechos básicos como la decisión sobre el propio proyecto de vida; Carmen Aria, Madre de Plaza de Mayo, que desafió una temperatura agobiante para ir a

dar ese abrazo necesario, transmasculinidades, despedidos y despedidas del Hospital Bonaparte, centros de estudiantes universitarios, lesbianas que denunciaron los crímenes de odio, personas discapacitadas. La transversalidad cruzó cada ámbito en donde el lazo común estuvo puesto en juego durante un año de crueldad sostenida. Esta marcha caminó sobre esos pasos que dejaron huella: los movimientos de Derechos Humanos, la propia historia del movimiento lgbtiqnb+, las revueltas populares como el desafío -en 2017- a un intento de Mauricio Macri de liberar a los genocidas de la última dictadura militar. Esos pasos que consiguieron un pacto que ahora vuelve a mostrarse indestructible: este pueblo le dijo Nunca Más a la posibilidad de eliminar a un grupo, el que sea, ni por ideología, ni por orientación sexual, ni por identidad de género. La memoria ardió sobre la Avenida de Mayo.

Hay quienes todavía se sorprenden, quienes están, seguramente buscando claves de lectura para este hecho. ¿Cómo puede ser que sea la comunidad lgbtiqnb+ la que haya convocado este temblor bajo los pies del gobierno? Un gobierno que tendrá que dar un paso atrás, por ejemplo, en el intento de dar de baja derechos conquistados como la ley de cupo laboral trans, la calificación de femicidio en el Código Penal para los crímenes por razones de género contra mujeres y travestis, o de quitarle la ciudadanía a las personas no binarias. Y es que esta comunidad, autoconvocada, diversa, no es un gheto, no es el estereotipo estigmatizante que quiso describir Javier Milei



en el Foro de Davos. Somos trabajadores y trabajadoras, somos mamás, abuelos, somos ese adulto mayor que solo cuenta con sus amigos para bancar la diaria. Somos tu médico, la panadera, la que está en la olla popular, el bombero. Somos esa comunidad que desbordó las calles cuidándose entre sí, poniendo en acto que el protocolo de Patricia Bullrich es un aparato de violencia que sólo provoca y disciplina, arbitrariamente, impunemente.

Es difícil escribir desde el corazón de la organización de esta Marcha gigantesca que por primera vez puso juntas las palabras Antifascista y Antirracista. Las palabras se enredan. Las imágenes son cascadas: el sol cayendo sobre la Avenida de Mayo, los abanicos sacudiéndose con los colores del arco iris, las pieles sudadas y resistiendo, las frutas cayendo del camión de la Columna Mostri -una articulación de colectivos lgbtiqnb+ pero también de personas en situación de calle, discapacitadas, que atravesaron la cárcel, racializadas

y más- como un mimo a quienes lo siguieron mientras la música empezó a sonar en el corazón de la city porteña, entre las casas centrales de bancos a los que se cantó: "chorros, chorros, chorros, devuelvan los ahorros", citando al 2001 pero sabiendo que la crisis siempre es para los mismos y que el mundo financiero siempre sale bien parado. Una marcha lgbtiqnb+ que se metió con el extractivismo financiero de nuestra fuerza de trabajo.

Dije ternura al principio y quiero retomarlo: ternura por esa recuperación del reconocimiento entre unes y otros. No se trató de tolerancia, se trató sobre todo de una apuesta a la convivencia, eso que quiere romper el gobierno libertario sembrando sospechas entre el mismo pueblo y no consiguió. Si Javier Milei quiere congraciarse con Donald Trump y su idea de la supremacía blanca y heterosexual, si encuentra aliados que quieren construir un alambrado en la frontera norte, demonizando a nuestros vecinos y vecinas de los países limítrofes,

no lo consiguió.

Estas son palabras urgentes. Se acomodan con el cansancio de haber estado el mismo día del discurso de Davos en una plaza con 200 personas que dijimos "no lo podemos dejar pasar", después fue una asamblea de 6 mil personas, después esta jornada federal e internacional para darnos la mano democráticamente, comunitariamente, en la diferencia y en el pacto común: ni fascismo, ni racismo, ni odio contra nuestras existencias.

Este pueblo está despierto. Milei le (nos) prometió a "los zurdos hijos de puta", esa deshumanización que busca meter en la misma categoría a la enorme diversidad que somos en la búsqueda de una vida que merezca ser vivida, "van a temblar". El 1 de febrero de 2025, el piso le tembló al gobierno. Y los ecos de esta determinación cruzaron fronteras.

Por Marta Dillon
Eldestapeweb



OFICINA DE GESTIÓN DE
RECLAMOS
0800 999 8324



Lucha contra el cáncer

Oncología en La Costa, cuando el equipo hace la diferencia

En menos de dos décadas, el área incorporó más personal y realiza tareas integradoras que constituyen un moderno avance en la terapia. En busca de la creación de un servicio de la especialidad para lograr mayor eficiencia, contaron de qué manera llevan a cabo sus casi 20.000 asistencias anuales.

Cada 4 de febrero se conmemora el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer y la prevención y el aumento de la calidad de vida de los pacientes son los temas recurrentes.

El equipo de oncología que funciona en el Hospital Municipal de La Costa en la localidad de Santa Teresita, se conformó hace 18 años a partir de la proactividad de una enfermera, quien sumó a una de sus pares en lo que era el viejo nosocomio, convocó a una oncóloga oriunda del conurbano y a dos psicólogos.

En función del avance en la medicina y los tratamientos contra el cáncer, la Secretaría de Salud comunal acompañó estos procesos y actualmente el equipo se conforma con dos oncólogos, Andrea Fernández y Damián Tabares, quienes no residen en el partido (Fernández es de Lanús y Tabares de Pinamar) y una psicooncóloga local, Roxana Chimento. También se sumaron la hematóloga Patricia de Rosas, la bioquímica Mónica Torres y se acaba de incorporar una nutricionista. El equipo de enfermeras está compuesto de una jefa que es Marixa Alcorcel y otras cuatro profesionales del área. El equipo consta además de dos empleadas administrativas y un sector encargado de la limpieza, también exclusivo.

La licenciada en psicología Roxana Chimento, forma parte desde la conformación inicial de aquel equipo, el cual que fue creciendo y dio paso al actual, donde si bien siempre faltan cosas por sumar, se trabaja intensamente.

De hecho, las estadísticas que llevan adelante desde el área de salud municipal indican que sólo en el primer semestre del año pasado se llevaron a cabo más de 10.000 intervenciones en oncología por parte de todas y cada una de las especialidades con

que se asiste a los pacientes.

En una entrevista, la psicooncóloga destacó que "año tras año estas estadísticas muestran un aumento de la demanda, lo cual nos permite varias lecturas; por un lado advertir que hay una mayor conciencia en materia de prevención lo cual es muy importante; aunque por otra parte debemos reconocer un avance de las patologías oncológicas dentro de la comunidad al igual a lo que ocurre en todo el mundo".

Chimento destacó la labor de los oncólogos del equipo y los avances que se generaron en la atención de las patologías. Puntualizó que "la dra. Fernández, es además hematóloga, trabaja en el Hospital Oncológico de Lanús y tiene una formación de excelencia en lo que hace a las nuevas tecnologías para el tratamiento del cáncer".

Por otra parte, hizo hincapié en que los adelantos que se registran en materia de "quimioterapia, que si bien es un tratamiento que se conoce desde hace tiempo, en la actualidad las metodologías han cambiado y con ello se ha beneficiado a muchos pacientes que antes no podían acceder a él".

Añadió que "la radioterapia, ha mostrado mejoras sustanciales", pero destacó que "por ahora no contamos con ese servicio en nuestro hospital". Mientras tanto los pacientes deben ser trasladados a los ámbitos de salud pública de Mar del Plata, La Plata o ciudad de Buenos Aires".

La psicooncóloga rescató la importancia en los avances que se registran en otros aspectos del tratamiento contra el cáncer en el hospital municipal, "pensando en cómo irrumpe esta patología en la vida de las personas".

Al respecto destacó que "hoy hay muchos más elementos para acercarle al paciente. Justamente el lema de este Día Mundial contra el Cáncer 2025 es 'Unidos por la singularidad' y creo que ese es uno de los principales avances con que contamos, porque en la oncología integrativa la enfermedad es abordada desde distintos lugares y por eso nosotros no trabajamos



Parte del equipo de oncología que efectúa una intensa tarea desde el Hospital Municipal de Santa Teresita.

como compartimentos estancos, sino que lo hacemos en equipo".

Añadió que "justamente nuestro equipo funciona con articulaciones que van desde la tarea administrativa o de limpieza, hasta los oncólogos. Todos de alguna manera aportamos al tratamiento del paciente en lo que hace a la contención y acompañamiento".

Destacó que "por ejemplo en un ciclo de quimioterapia el paciente está 'integrado' a cada una de las áreas profesionales y en función de eso cada uno de nosotros aporta lo mejor de su especialidad, lo cual juega a favor del resultado final".

Pero no todo queda circunscripto a la atención médica sanitaria, sino que el equipo de trabajo también promueve una serie de actividades sociales que ayudan a la toma de conciencia.

En ese marco, Chimento destacó que "cada mes de octubre organizamos una 'correa caminata' en torno a un lugar icónico de la Costa como lo es la Caramela ubicada en Santa Teresita. Allí aprovechamos para realizar campañas de prevención y difusión con los medios de comunicación locales. También en estos dos últimos años, lleva-

mos a cabo muestras de arte donde cada uno de los pacientes pudo expresarse".

La tarea en este sentido también ha incluido muralismo en las paredes del hospital y campañas de 'belleza oncológica' que consisten en un conjunto de servicios que buscan mejorar la imagen personal y el bienestar emocional de las personas que están en tratamiento por la enfermedad.

La profesional refirió además que "hemos trabajado junto a la fundación 'Donde quiero Estar' (<https://www.dondequieroestar.org/>), que muchas veces nos ha ayudado en la provisión de medicamentos que necesitábamos para nuestros pacientes y se demoraba la entrega".

Se expresó además sobre "las acciones realizadas a partir del encuentro de grupos de reflexión y trabajo con familiares" y sostuvo que "todo aquello que podamos aportar a un tratamiento más placentero para el paciente redundará a favor de los resultados".

Finalmente, la entrevistada sostuvo que "tratamos de capitalizar todo lo que la comunidad nos ofrece. Tenemos un voluntariado que desarrolla actividades variadas y las distintas áreas municipales, como la Dirección de Cultura, que nos han

acompañado y están siempre atentos a las necesidades del equipo y el bienestar de quienes acceden al área de oncología".

Chimento explicó que "es esencial que el paciente pueda establecer un 'lazo' con su parte sana. Que pueda transitar esta situación desde la 'pulsión de vida' como decimos en psicología y no desde la 'pulsión de muerte'", puntualizó.

Por último, dijo que "seguimos trabajando en el proyecto para la creación de un 'Servicio' de oncología como tal, ya que los que formamos parte del equipo en el hospital lo hacemos a través de distintas áreas y aunque todos integramos la Secretaría de Salud municipal sería bueno profesionalizar más la organización".

Agregó que "eso generaría un acceso mucho más eficiente en la atención y en ese sentido confiamos en que tanto el Ejecutivo municipal como la Secretaría de Salud nos acompañarán para su concreción, ya que si bien los pacientes nos relatan su conformidad, creemos que contar con la existencia de un "Servicio de Oncología" como ocurre en otros hospitales, ayudaría mucho a la calidad de la atención sanitaria aquí en La Costa", concluyó la especialista.

**RUTA 11 KM. 323
GRAL. LAVALLE
02246- 434150**